

Turkmenistán

República de Turkmenistán

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación pone a disposición de los profesionales de los medios de comunicación y del público en general la presente ficha país. La información contenida en esta ficha país es pública y se ha extraído de diversos medios no oficiales. La presente ficha país no defiende posición política alguna ni de este Ministerio ni del Gobierno de España respecto del país sobre el que versa.

ABRIL 2024



1. DATOS BÁSICOS

1.1. Características generales

Nombre oficial: Turkmenistán.
Superficie: 488.100 km².
Límites: Situado en Asia Central, Turkmenistán limita al norte con Kazajistán y Uzbekistán, al sureste con Afganistán, al sur con Irán y al oeste con el mar Caspio.
Población: 6,5 millones (UNFPA, 2023).
Capital: Ashjabad 902.000 hab (2023).
Otras ciudades: Turkmenabad (234.000 habitantes), Dashoguz (166.000 habitantes).
Idioma: El idioma oficial es el turkmeno. El uzbeko es hablado por la minoría étnica uzbeka, fundamentalmente en el norte de Turkmenistán. También se habla el ruso como lengua franca, sobre todo en las ciudades.
Moneda: Manat, 1€ equivale a 1,86 Manat (TMT), 1USD equivale a 1,70 (9 marzo 2024).
Religión: Un 89% de la población es musulmana y un 9% cristiana ortodoxa.
Forma de estado: República presidencialista. La Constitución de 1992 fue reformada en 2016. Parlamento unicameral (Mejlis) de 125 diputados.

División administrativa: Turkmenistán está dividida en cinco provincias (weylayt): Ahal, Balkan, Dashoguz, Lebap y Mary. Cuenta además con una ciudad autónoma, Asjabad.

1.2. Geografía

Por su tamaño es el 51º país más grande del mundo (un poco más grande que California). El desierto de Karakumy ocupa el 80% del territorio. El clima es continental desértico. El país está enclavado en su mayor parte en la depresión del Turán (situada entre el mar Caspio y el mar de Aral), y sobre la que se extiende el desierto de Karakumy y la meseta de Karabil. Al sudoeste se eleva la cordillera de Kopet Dag, que lo separa de Irán. Por el noreste y el este entran los rebordes rocosos de la meseta de Ustyurt, que comparte con Kazajistán y Uzbekistán. Los ríos principales son el Amu Daria, el Atrak y el Murgab. En cuanto a la costa del mar Caspio, es llana en su mitad septentrional y escarpada en el centro y sur. La pluviosidad anual en Turkmenistán es inferior a los 200 mm. Existen pequeñas zonas de bosque en las tierras altas del sudoeste y el sureste.

1.3. Indicadores sociales

Densidad de población (hab. por km²): 13,8 (2022)
Renta per cápita: \$14.180 (estimación FMI para 2024, precios corrientes)
Coefficiente GINI: 48.9 (2019 última medición)
Esperanza de vida: 68,75 años (2024 est)
Crecimiento de la población: 1,5% (2021)
IDH (Valor numérico/nº orden mundial): 0,745 / 96º (2021)
Tasa de natalidad: 20,7/1.000 (2023)
Tasa de fertilidad: 2,59 hijos/mujer (2024)

1.4. Estructura del Producto Interior Bruto

Industria	44,9% (2024 est)
Servicios	47,7% (2024 est)
Agricultura	7,5% (2024 est)

1.5. Coyuntura económica (2024 est)

PIB (m.de mill. \$): \$ 131,71 (FMI, PPP, precios corrientes)
PIB % (crecimiento real): 5,9% (est. 2024)
Tasa de inflación %: 10,5%
Tasa de paro: no hay datos según el FMI y el BASD
Balanza c/c: 1,8 % PIB / 1.623 m. mil. \$ (FMI, 2023)
Déficit público (% PIB): no hay datos (FMI)

1.6. Comercio exterior (OMT, 2022)

Importación FOB (mill. \$): \$ 3.250

Exportación FOB (mill. \$): \$ 13.226

1.7. Distribución del comercio por países (ITC, 2021)

PRINCIPALES CLIENTES (EXPORTACIONES) % DEL TOTAL

1. Turquía	22,7% (adelantó a China en 2021)
2. China	16,3%
3. Uzbekistán	22%
4. Georgia	6,3%

PRINCIPALES PROVEEDORES (ORIGEN IMPORTACIONES) % TOTAL

1. Turquía	21,5%
2. Rusia	15,8%
3. China	11,2%
4. Italia	10,6%

1.8. Distribución del comercio por productos

PRINCIPALES EXPORTACIONES % DEL TOTAL (ITC, 2021)

Minerales fósiles	59% (sobre todo gas -4ª reservas del mundo- y a China)
Algodón en bruto	10,7%
Fertilizantes	10,2%
Plásticos y cauchos	5,3%

PRINCIPALES IMPORTACIONES % DEL TOTAL (ITC, 2021)

Maquinaria y equipos	14,3%
Maquinaria eléctrica	10,6%
Aviones	9,2%
Vehículos	6,1%

1.9. Inversiones por países

Según el Informe sobre las inversiones en el mundo de la UNCTAD (2022), las entradas de IED a Turkmenistán aumentaron un 24,2% en 2021, alcanzando los 1.450 millones de dólares, cifra todavía inferior al promedio de tres años registrado antes de la pandemia (2 mil millones de dólares entre 2017 y 2019). En 2021, el stock estimado de IED ascendió a 40.700 millones de dólares, lo que representa alrededor del 64,3% del PIB del país. El petróleo y el gas, la agricultura y la construcción son los principales sectores de inversión. A pesar de los obstáculos en el país, los hidrocarburos y petroquímicos están atrayendo inversión extranjera y recientemente ha habido interés en el sector manufacturero.

China, Rusia, Turquía, Kazajistán y Uzbekistán son los principales inversores en el país. China está invirtiendo cada vez más en el sector del gas, cofinanciando oleoductos y refinerías, y sigue siendo el mayor comprador de gas del país.

Aunque formalmente no existen limitaciones a la propiedad extranjera de empresas, el gobierno sólo ha permitido operaciones de propiedad extranjera total en el sector petrolero. Los extranjeros no pueden invertir en la exploración y producción de los recursos de gas terrestres del país. Toda la tierra pertenece al estado y otros derechos de propiedad son limitados; además, la repatriación de ingresos es difícil.

2. SITUACIÓN POLÍTICA

2.1. Política interior

Según Human Rights Watch, Turkmenistán es “uno de los países más represivos y cerrados del mundo”. El Índice de Percepción de la Corrupción de

Transparencia Internacional sitúa a Turkmenistán en el puesto 170 de 180 y le da una puntuación de 18 de 100.

En 2022, la presidencia del país ha pasado de padre a hijo: Gurbanguly Berdimukhamedov dio paso a Serdar Berdimukhamedov.

La vida del país está marcada por el hecho de tener las cuartas reservas de gas del mundo. La recuperación de la economía china después de la pandemia ha permitido recuperar ingresos por el notable aumento de las exportaciones de gas a China (+50% en 2022). Por otro lado, la guerra de Rusia contra Ucrania ha beneficiado a Turkmenistán en la medida en que el precio del gas ha aumentado.

Los antecedentes del régimen se remontan a la desintegración de la URSS. El 27 octubre 1991 el Soviet Supremo de Turkmenistán proclamó la independencia del país. El Partido Comunista Turkmeno se transformó en el Partido Democrático de Turkmenistán, partido en el poder desde entonces. Saparmurad Niyazov, Secretario General del Partido Comunista de la República Socialista Soviética de Turkmenistán desde 1985, se convirtió en el primer presidente del país, al ganar unas elecciones a las que concurre como único candidato. En 1993 fue proclamado “Turkmenbashi” o Líder de Todos los Turkmenos. En diciembre 1999 fue declarado presidente vitalicio. A la muerte del Turkmenbashi, el 21 diciembre 2006, fue proclamado presidente del país el entonces viceprimer ministro y ministro de Sanidad, Gurbanguly Berdimujamedov, que ganó las elecciones presidenciales celebradas unas semanas después, el 11 febrero 2007, con el 89% de los votos.

En las elecciones presidenciales que tuvieron lugar el 12 febrero 2012, el Presidente Berdimujamedov obtuvo el 97% de los votos y se aseguró un segundo mandato presidencial, hasta 2017. Tras una reforma constitucional para eliminar el límite de mandatos presidenciales, en las elecciones presidenciales de febrero de 2017 obtuvo el 98% de los votos.

Argumentando la necesidad de un cambio generacional, el expresidente convocó elecciones presidenciales anticipadas el 22 de marzo de 2022, que ganó su hijo Sedar Berdimujamedov, con un 72,9% de los votos y un 97,1% de participación.

El 25 de marzo de 2023 tuvieron lugar las últimas elecciones legislativas, con una participación del 91,12%, en las que el Partido Democrático reforzó su mayoría absoluta con 65 escaños (+10), seguido por el Partido de Industriales y Empresarios (18; +7) y el Partido Agrario de Turkmenistán (24; +13). Los restantes 18 (-30) diputados son nominados individualmente por grupos de ciudadanos. El Parlamento o “Mejlis”, de 125 diputados, es unicameral desde 2008 y tras una breve interrupción bicameral entre 2021 y 2023.

Miembros del Gobierno

Presidente: Serdar Berdimujamedov.

Presidente del Gobierno: Serdar Berdimujamedov.

Primer Viceprimer ministro: Rashid Meredov (también ministro de Asuntos Exteriores desde 2001).

Viceprimer ministro encargado de Agricultura y la provincia de Dashoguz: Taňryguly Atahallyýew (desde 2023).

Viceprimer ministro encargado de Construcción, Industria, Energía y la ciudad de Asjabad: Baýmyrat Annamammedow (desde 2023).

Viceprimer ministro encargado de Cultura y Medios: Mährijemal Mämmedowa (desde 2020).

Viceprimer ministro encargado de Economía y Finanzas, Hojamyrat Geldimyradow.(desde 2022).

Viceprimer ministro encargado de Educación, Salud, Ciencias, Deportes y la provincia de Mary, Nurmuhammet Amannepesow (desde 2022).

Datos biográficos

Serdar Berdimuhamedov. Presidente de Turkmenistán

Nació el 22 de septiembre de 1981 en Ashgabat. En 2001 se graduó de la Universidad Agrícola de Turkmenistán, donde se especializó en tecnología. De 2008 a 2013 estudió relaciones internacionales en la Academia Diplomática de Rusia, así como asuntos de seguridad europeos e internacionales en el Centro de Política de Seguridad de Ginebra, Suiza.

De 2008 a 2019 sirvió en la Embajada de Turkmenistán en Rusia, en la Misión Permanente de Turkmenistán ante la ONU en Ginebra, en el Ministerio de Asuntos Exteriores, la Agencia Estatal para la Gestión y Aprovechamiento de los Recursos Hidrocarbúricos y el Mejlis (Parlamento), entre otros. En 2019 fue nombrado vicegobernador y gobernador de la provincia de Ahal.

En 2020 ascendió a ministro de Industria y Materiales de Construcción de Turkmenistán y en febrero de 2021 a viceprimer ministro a cargo de Arquitectura, Digitalización y Tecnologías Innovadoras, así como presidente de la Cámara de Control Supremo de Turkmenistán y miembro del Consejo de Seguridad del Estado. En julio de 2021 cambió de cartera y pasó a ser viceprimer ministro encargado de Economía y Finanzas.

El 12 de marzo de 2022 Serdar Berdimuhamedov fue elegido presidente de Turkmenistán en elecciones anticipadas y tomó posesión el día 19 del mismo mes, una semana después. El nuevo presidente, el tercero desde la independencia, declaró que Turkmenistán ha entrado en una nueva etapa de desarrollo, que se llama: "El renacimiento de una nueva era de un Estado poderoso", e insistió en que Turkmenistán seguirá siendo un país "abierto a todos los pueblos del mundo", dando prioridad a "la salud del pueblo" y poniéndose como objetivo "proporcionarle a cada familia una moderna vivienda".

Rashid Meredov. Viceprimer ministro y ministro de Asuntos Exteriores

Nació en 1960 en Asjabad. Su padre era jurista.

En 1982 se licenció en la Facultad de Derecho de la Universidad Estatal "Lomonosov" de Moscú (MGU). Entre 1982 y 1984 fue profesor docente en el Departamento de Derecho Civil y Civil Procesal de la Universidad Estatal Turkmena "Maksim Gorki". En 1987, se graduó como doctor en Derecho por la Universidad Estatal de Moscú. En 1982-1987 fue de nuevo profesor de Derecho Civil en la MGU de Moscú. En 1987-1990 continuó como profesor del Departamento de Derecho Civil y Civil Procesal de la Universidad Estatal Turkmena "Maksim Gorki".

Entre 1990-1991 fue consejero, jefe de sección y jefe de dirección del Ministerio de Justicia de Turkmenistán. En 1991 empezó a trabajar en el Ministerio de Asuntos Exteriores y en el gabinete del Jefe de Estado. Entre 1991 y 1993 fue jefe de sección del Consejo de Coordinación de la actuación de las Fuerzas de Seguridad adscrito al Presidente de Turkmenistán. Desde marzo de 1993 a 1994 fue jefe de la Sección Jurídica del gabinete del Presidente de Turkmenistán.

En 1994 fue elegido miembro del Mejlis (Parlamento). Entre 1996 y 1999 fue director adjunto del Instituto Nacional de Democracia y Derechos Humanos, adscrito al Presidente de Turkmenistán. En mayo de 1999 fue nombrado viceministro primero de Interior. Simultáneamente, en 1996 realizó cursos de formación en la Academia Diplomática de la Federación de Rusia. Entre mayo y julio de 2001, fue presidente del Mejlis.

Desde julio de 2001, es ministro de Asuntos Exteriores de Turkmenistán, con rango de viceprimer ministro desde 2003.

2.2. Política exterior

Turkmenistán basa su política exterior en la "neutralidad positiva", evitando alinearse con grandes potencias. **Turkmenistán no es miembro de la Co-**

munidad de Estados Independientes (CEI), que reúne a las ex repúblicas soviéticas, a la que está meramente asociado, y no participa en ninguna de las estructuras de integración postsoviética, si bien cultiva con Rusia una "cooperación estratégica", estrictamente bilateral. La política exterior también está marcada por la situación geopolítica cada vez más relevante del país. Turkmenistán tiene largas fronteras con Afganistán e Irán, así como con Kazajistán, Uzbekistán y el Mar Caspio. Turkmenistán se encuentra en medio del llamado Corredor Central para el transporte entre China y Europa sin pasar por Rusia. Y el gas turkmeno puede ser exportado tanto a China e India como a Azerbaiyán, Turquía y Europa. El factor gasístico/energético y geográfico son elementos fundamentales para entender la relevancia geopolítica de éste país.

EL GAS: Según una estimación ampliamente aceptada, el gas natural representa el 50% de los ingresos por exportación de Turkmenistán. Hasta abril de 2009 el 90% de sus exportaciones de gas se dirigían a Rusia. Desde entonces Turkmenistán ha buscado la diversificación de sus exportaciones: China (ahora principal receptor), Irán, Azerbaiyán y Turquía. Turkmenistán viene mostrando su disposición a sumarse al proyecto de gasoducto Transcaspio. Turkmenistán también ha realizado esfuerzos por impulsar el desarrollo del gasoducto Turkmenistán-Afganistán-Pakistán-India (TAPI), pese a las incertidumbres que genera la situación en Afganistán.

RUSIA: Durante el período soviético, la República Socialista Soviética de Turkmenistán suministraba materias primas, fundamentalmente gas y algodón, a otras repúblicas soviéticas para su transformación. Desde la independencia, las relaciones exteriores de Turkmenistán se han visto determinadas por la necesidad de exportar sus hidrocarburos. Rusia siempre ha ejercido una sustancial influencia en Turkmenistán, que ha dependido tradicionalmente de los gasoductos y oleoductos rusos para llevar sus recursos energéticos a los mercados internacionales. Por otro lado, existe todavía una importante minoría rusa, aunque en 2003 se puso fin al tratado de doble nacionalidad que había estado en vigor desde 1993. No obstante, la omnipresencia rusa se matizó a partir de diciembre de 2009, cuando se inauguró un gasoducto Turkmenistán-Uzbekistán-Kazajistán-China, que permitió convertir a China en la principal receptora de gas turkmeno y generadora de ingresos de Turkmenistán. Ese mismo año entró en funcionamiento un nuevo gasoducto con capacidad para aumentar significativamente las exportaciones de gas a Irán.

CHINA: Rusia ha dejado de ser el principal comprador del gas turkmeno en favor de China. Los acuerdos energéticos suscritos entre Turkmenistán y China significan que Turkmenistán suministra más de un tercio de todo el gas consumido en China. Turkmenistán es el principal suministrador de gas de China, antes que Rusia.

PAISES VECINOS, KAZAJISTÁN, UZBEKISTÁN, AFGANISTÁN E IRÁN: Las relaciones con Kazajistán (379 kilómetros de frontera común) y Uzbekistán (1.621 kilómetros de frontera) son muy importantes pues sus intereses coinciden en la necesidad de diversificar las vías para la exportación de sus hidrocarburos. Con Uzbekistán existe, además, una coordinación reforzada para tener una posición común con el Gobierno de los talibanes en Afganistán, por el problema común del canal Qosh Tepa, que los talibanes están construyendo para desviar el cauce del río Amú Darya, causando graves problemas de abastecimiento y sequía en sus vecinos. Con Irán, Turkmenistán comparte más de 1.000 kilómetros de frontera. Turkmenistán exporta gas a Irán como parte de un acuerdo de intercambio con Azerbaiyán. Dos mil millones de metros cúbicos de gas se canalizan hacia zonas remotas del noreste de Irán que necesitan combustible. Después, Irán envía una cantidad equivalente a Azerbaiyán. El resultado, aunque sólo sea en términos puramente teóricos, es que Azerbaiyán es un comprador de gas de Turkmenistán.

TURQUÍA: Turkmenistán mantiene excelentes relaciones con Turquía, país "hermano" y primer socio comercial, es decir, primer destino de las exportaciones y primer origen de las importaciones. Turquía también es omnipresente en inversión. Las empresas constructoras turcas son las más activas en

Turkmenistán, que está matizando su “neutralidad positiva” al haberse unido a la Organización de Estados Turcos en noviembre de 2021.

UE: Las relaciones entre la UE y Turkmenistán deben enmarcarse en el interés creciente de la UE en Asia Central, en particular desde la guerra de Ucrania. Se está discutiendo una nueva Estrategia de la UE para Asia Central, que actualice la de 2019. Las relaciones bilaterales entre Turkmenistán y la Unión Europea se rigen por un Acuerdo Comercial Provisional (2010), pendiente de la ratificación de un Acuerdo de Asociación y Cooperación por parte del Parlamento Europeo. En el marco de este Acuerdo, la UE y Turkmenistán celebran reuniones anuales de un Comité Conjunto bilateral para discutir aspectos clave de las relaciones bilaterales, en particular en: (i) comercio y economía; (ii) la implementación de la Estrategia UE-Asia Central; (iii) acontecimientos políticos y económicos; (iv) y aspectos clave de los programas de cooperación al desarrollo de la UE. Hasta ahora se han organizado veintiuna reuniones de un Comité Conjunto, la más reciente tuvo lugar en Ashgabat el 24 de noviembre de 2022. La UE tiene una delegación en Asjabad desde 2019. El primer embajador residente fue el diplomático español Diego Ruiz Alonso.

3. RELACIONES BILATERALES CON ESPAÑA

3.1. Diplomáticas

España y Turkmenistán establecieron relaciones diplomáticas el 19 marzo 1992. España mantiene acreditado en Ashjabad a su embajador en Moscú desde mediados de los años noventa. Turkmenistán acreditó (el 25-09-2013) a su primer embajador en Madrid, también, como en el caso español, con residencia en Moscú, aunque en estos momentos es el embajador en Berlín.

La expedición de visados a los residentes en Turkmenistán que se proponen viajar a España corre a cargo de la sección consular de la embajada de Alemania en Ashjabad o del consulado general de España en Moscú.

En abril 2007, recién investido Presidente Gurbanguly Berdymujamedov, el ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación, Miguel Ángel Moratinos, visitó Turkmenistán como presidente en ejercicio de la OSCE. Fue la primera visita de un miembro del gobierno español a Turkmenistán.

En el marco de una gira que realizó por Asia Central, el ministro Moratinos visitó de nuevo Turkmenistán en julio de 2009. Mantuvo una reunión con su homólogo turkmeno, Rashid Meredov. En dicha visita se acordó impulsar los encuentros a nivel político, la cooperación en el ámbito de la energía, la cooperación universitaria y la cooperación científico-técnica. Sin embargo, las relaciones bilaterales son todavía muy escasas, aunque se ha intentado, a partir de 2015, la práctica de las consultas políticas bilaterales y una cierta cooperación en determinados foros multilaterales, por ejemplo, en el intercambio de candidaturas.

3.2. Económicas

Las relaciones comerciales entre España y Turkmenistán son mínimas y registran fluctuaciones importantes en algunos años. En 2022, España fue el 38º suministrador de Turkmenistán, con una cuota de mercado del 0,08% (muy lejos de los principales, que fueron Emiratos Árabes Unidos, Turquía, China e Irán) y el 35º como cliente (los principales clientes fueron China, Turquía y Uzbekistán). En 2023, España fue el 13º suministrador comunitario de Turkmenistán (en 2022 fue el 17º), con una cuota de las exportaciones comunitarias del 0,92%. Los principales suministradores comunitarios fueron Alemania (29,6% total UE), Italia (22,28%) y Países Bajos (12,5%). Ese mismo año, España fue el 4º cliente comunitario de Turkmenistán (en 2022 fue el 9º).

Nuestras exportaciones en 2023 fueron solo 6,15 millones de euros, aunque experimentaron un crecimiento del 51% con respecto al año anterior. Las principales partidas exportadas fueron Productos cerámicos (16,3%); Madera y sus manufacturas (12,1%); Aceites esenciales, perfumería (9,1%); Manufacturas de piedras, yeso (8,4%) y Maquinaria y aparatos eléctricos (7,7%).

Nuestras importaciones crecieron en 2023 un 690% y pasaron de 6,67 millones de euros en 2022 a 52,98 millones, motivadas por la compra de combustibles que representó el 97,61% del total de las importaciones. Los siguientes capítulos importados fueron: Abonos (1,45%), Algodón (0,48%) y Materias plásticas y sus manufacturas (0,40%).

El número de empresas exportadoras regulares se eleva a la cifra de 10 en 2023.

Turkmenistán no aparece en las estadísticas como destino de la exportación de servicios españoles ni como suministrador de los mismos; no obstante, se tiene constancia de que España exporta servicios de consultoría e ingeniería al país.

Información sobre el APPRI y el CDT:

El Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI) entre España y la URSS fue firmado el 26.10.1990, en vigor desde el 28.11.1991. No ha sido denunciado expresamente y tanto el CIADI como UNCITRAL lo consideran vigente, si bien Turkmenistán no ha confirmado la aceptación de esta interpretación por escrito pese a habersele solicitado.

El Convenio para Evitar la Doble Imposición firmado el 17.12.1998 por España y la URSS se había considerado por España vigente desde 13.06.2000. Sin embargo, tras un canje de notas verbales en 2021, Turkmenistán confirmó que no se subrogaba en las obligaciones de la URSS y, por tanto, lo consideraba nulo de pleno derecho. En septiembre de 2021 se publicó en el BOE la nulidad del mencionado acuerdo.

Las autoridades de Turkmenistán propusieron un borrador de MOU de Cooperación Económica para crear una comisión mixta y consultas regulares. Dicho borrador fue entregado durante las consultas políticas en Madrid en junio de 2015, pero no ha tenido seguimiento alguno.

3.3. Cooperación

Turkmenistán no es un país que haya sido destino de la cooperación oficial española.

A partir de 2004, la universidad de Córdoba mantuvo diversas actividades de cooperación universitaria con Turkmenistan, habiendo liderado dos proyectos Tempus con la universidad Agrícola de Asjabad. Creó un laboratorio y dotó de microscopios y lupas necesarios a dicha universidad. También promovió un tercer proyecto sobre la internacionalización de la educación superior en Turkmenistan (en coordinación con la universidad de Sevilla).

El departamento de Historia Antigua de la universidad Autónoma de Madrid llevó a cabo un proyecto en la región (velayat) de Balkan para realizar excavaciones en el yacimiento arqueológico de Dehistán (en 2007 el rector de dicha universidad y el ministro turkmeno de Cultura y Radiotelevisión firmaron un acuerdo a tal efecto) y arqueólogos españoles trabajaron en dichos yacimientos.

3.4. Relación de visitas en ambos sentidos (diez últimos años)

Personalidades turkmenas que han visitado España

Entre el 18 y el 21 de febrero de 2019 tuvo lugar una visita de trabajo de una delegación que mantuvo reuniones con el secretario de Estado del Ministerio para la Transición Ecológica de España, el secretario general de Agricultura e

Industria Alimentaria de España, el presidente de la empresa TYPSA, el director general de la empresa Cobra y el director general de la empresa Amiantit. Durante las reuniones las partes discutieron los temas de la agricultura y la industria e intercambiaron puntos de vista en estos ámbitos. La delegación tuvo la oportunidad de conocer las actividades y estructura de la desaladora "Torrevieja", en Alicante. Además, tuvieron lugar presentaciones en las que las empresas "Toray", "Torishima", "Arflu", "Bel", "Protec Arisawa", "Eleusis", "Rufepa" y "Hermisan" presentaron bombas para plantas desaladoras y centrales eléctricas. válvulas y plantas desalinizadoras, equipos para la producción de piensos hidropónicos para ganado, equipos para invernaderos y equipos para riego por goteo. Además, la delegación de Turkmenistán se reunió con los representantes de las empresas "Talgo", "Italmatch" y "Termomeccanica Pompe". El último día de la visita, los miembros de la delegación visitaron la planta de fabricación de bombas "Flowserve" donde intercambiaron opiniones sobre la producción y suministro de bombas para desaladoras y centrales eléctricas.

Personalidades españolas que han visitado Turkmenistán

Septiembre de 2023. El embajador Marcos Gómez presentó sus credenciales en Asjabad ante la Presidenta del Parlamento, Sra. Dunyagozel Gulmanova. También se entrevistó con la viceministra de Asuntos Exteriores, Sra. Myakhrí Byashimova, con el vicepresidente de la Agencia Estatal de Transportes y Comunicaciones (Ferrocarriles de Turkmenistán), Isangulyyev Bekmyrat, y el vicepresidente de la Agencia Estatal del Gas (Turkmengaz), Myrat Archayevla.

Marzo de 2019. Presentación de credenciales del embajador Fernando Valderrama, acompañado por la consejera Económica y Comercial, Alicia Varela Donoso, y por una delegación empresarial compuesta por los representantes de AIRBUS MILITARY, IBERTEST Y REPSOL.

3.5. Relación de Declaraciones, Tratados y Acuerdos firmados

Acuerdo de Cooperación entre el Ministerio de Cultura, TV y Radiodifusión de Turkmenistán y la Universidad Autónoma de Madrid (2007).

3.6. Datos de la representación española

España no tiene embajada residente en Turkmenistán. La Embajada de España en Moscú y el Consulado General de España en Moscú son los encargados de los asuntos relativos a Turkmenistán. No existe oficina consular honoraria en Ashjabad.

Embajada de España en Moscú

Bolshaya Nikitskaya Ulitsa 50/8; 115127 Moscú

Teléfonos: +7 (495) 690 29 93

690 30 02

690 32 50

6930 30 54

916 54 34

Fax: +7 (495) 691 91 71

Correo electrónico: emb.moscu@maec.es

Web: <http://www.maec/embajadas/moscu>

Agregaduría de Defensa

Bolshaya Nikitskaya Ulitsa 50/8; 115127 Moscú

Teléfono: +7 (495) 690 35 72/956 63 45.

Fax: +7 (495) 956 33 80.

Correo electrónico: agredmos@oc.mde.es

Consejería de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino

Bolshaya Nikitskaya Ulitsa 50/8; 115127 Moscú

Teléfono: +7 (495) 956 31 45

Fax: +7 (495) 956 63 42

Correo electrónico: consej@co.ru

Consejería de Información

Bolshaya Nikitskaya Ulitsa 50/8; 115127 Moscú

Teléfono: +7 (495) 931 95 92

Fax: +7 (495) 931 95 93

Correo electrónico: consejeria.moscu@mpr.es

Web: <http://www.rusia.informacion.la-moncloa.es>

Agregaduría de Educación

Bolshaya Nikitskaya Ulitsa 50/8; 115127 Moscú

Teléfono: +7 (495) 787 72 45.

Correo electrónico: agregaduria.ru@educacion.es

Web: <http://www.educacion.es/exterior/ru>

Agregaduría de Interior

Bolshaya Nikitskaya Ulitsa 50/8; 115127 Moscú

Teléfonos: +7 (495) 956 63 41/+7 (499) 241 14 28.

Oficina Económica y Comercial

Ulitsa Vozdvizhenka, 4/7, Business Center Mojovaya, piso 3; Moscú 125009.

Teléfono: +7 (495) 783 92 81/ 82/ 83/ 84 y 85.

Fax: +7 (495) 783 92 86/91.

Correo electrónico: moscu@comercio.mineco.es

Web: <http://rusia.oficinascomerciales.es>

Oficina Española de Turismo

Ulitsa Tverskaya, 16/2, Edificio "Galeria Aktior", 6ª planta; 103009 Moscú

Teléfonos: +7 (495) 935 83 99/935 83 97/935 83 98

Fax: +7 (495) 935 83 96

Correo electrónico: moscu@tourspain.es

Consulado General de España en Moscú

Stremianni pereulok 31/1; 115054 Moscú

Teléfonos: +7 (495) 234 22 98/7

Fax: +7 (495) 234 22 86

Correo electrónico: cog.moscu@maec.es